
▶ちょっと知りたい事がいつも記載されていてたすかります。（ペンネームなし・北秋田） ～みんなの声～ ▶ハラスメント対策チーム新設，安心して仕事できそうですね（ふみちゃん・能代）～みんなの声～
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病院ごとの決算状況

患者数と患者一人1日当たりの医療費の推移（厚生連合計）

　令和4年度は、最終損益で14億円の黒字計画を設定し事業を推進してまいりましたが、決算実績では「新型コロナウイル
ス感染症に関連した補助金」等によって、計画を7億円上回る２1億円の黒字計上となりました。しかしながら、本業部分の
損益である「事業損益」は▲7億2千万円となり、結果として4期連続の損失計上となりました。
　収益については、入院・外来ともに患者数は減少したものの、新型コロナウイルス感染症にかかる診療報酬上の特例措
置等を含めて診療単価が上昇し、事業収益の伸び率は対計画で1.70％、対前年で1.01％の増収となりました。また、費用
については、高額医薬品使用量・コロナ治療薬の使用増のほか、昨今の原油価格高騰の影響で光熱費が著しく増加したこ
となどにより、費用全体として事業計画を大きく上回りました。以上の結果、農協法基準である固定比率は137.45％の実績
となりました。
　新型コロナウイルスの感染症法上の位置付けが「5類」に引き下げられたことにより、これまでの感染症対策を含め、令和
5年度は大きな転換期を迎える年にあたります。厚生連病院が、地域を支える医療機関として持続的かつ安定的に医療を
提供していけるよう、引き続き皆さまのご協力をよろしくお願いいたします。

病院名
実績 計画額 差異

令和5年度
計画

令和4年度

厚生連合計

かづの
北秋田
能代
湖東
秋田
由利
大曲
平鹿
雄勝

-0.6億円

-0.02億円

1.5億円

0.0億円

6.5億円

5.0億円

11.4億円

0.1億円

-2.7億円

21.1億円

-2.1億円

0.0億円

2.9億円

0.0億円

5.0億円

7.6億円

9.2億円

1.4億円

-3.1億円

14.0億円

+1.5億円

-0.02億円

-1.4億円

±0.0億円

+1.4億円

+4.2億円

+2.2億円

-1.2億円

0.4億円

7.0億円

-3.0億円

0.0億円

1.2億円

0.0億円

6.2億円

2.4億円

9.2億円

1.9億円

-3.7億円

14.2億円

59,000

57,000

55,000

53,000

51,000

49,000

47,000

110万人

100万人

90万人

80万人

患者数 単価
（単位:円）

H30 R1 R2 R3 R4

15,000

14,000

13,000

12,000

11,000

10,000

9,000

200万人

180万人

160万人

140万人

患者数 単価
（単位:円）

H30

注）四捨五入の関係で縦計・横計は合いません。

R1 R2 R3 R4
患者数（万人） 単価 患者数（万人）

注）患者数：1万人未満を四捨五入

単価

入　院 外　来

12,119 12,922

47,698 

48,480 

51,434 
52,826 

55,373 

令和4年度決算状況について

148万人
145万人

156万人
160万人

147万人

この1年間の
職員のみなさんの
頑張りに、心から
感謝いたします！

87万人

86万人

83万人

92万人93万人

外来の流れが変わります！

看護部業務改善について

バイタルデータ連携システムの導入

・夜勤看護職員の負担軽減を目的に整備
・未整備病院（かづの、北秋田、湖東、由利、雄勝）に
  導入し、看護業務の標準化を図る

・資料の事前配布で、会議時間が短縮
・議事録を簡素化し、業務負担が軽減

改善事例－能代厚生医療センター

会議・委員会の簡略化、開催時間の短縮

患者さんの待ち時間短縮によるサービス向上、職員の業務効率化のために
先行して由利組合総合病院にて外来の運用変更を実施しています。

※湖東については再来受付機のみが変わります

・患者さんからは診察後の会計の待ち時間
が減ったとの声があり好評です。

・今年度中に順次他の病院にも導入される
予定です。

・外来受診の流れが変わるため患者さんの
案内にご協力をお願いします。

Point1

Point3

Point2
再来受付機が
変わります！

外来会計窓口が
1つになります!

会計チェック機が
導入されます！

取組み方針 取組み内容

・会　議・・・3つが廃止、2つを他会議へ集約
　　　　　［取組効果：年間197時間削減］
・委員会・・・1つが廃止、3つを他委員会へ集約
　　　　　［取組効果：年間110時間削減］

受付票の他にスケ
ジュール表も出力
されるよ！

診察後はすぐに
会計チェックが
できるよ！

自動会計となる方は、
すぐにお支払いできます。

効率の良い会計
計算ができるよ！

今年度は音声入力
システムを検討し
ていくよ！


